

高崎市教育委員会定例会会議録

開 会 年 月 日

令和5年2月9日(木) 午後2時

閉 会 年 月 日

令和5年2月9日(木) 午後2時58分

会 議 の 場 所

教育委員会室

教 育 長 飯 野 眞 幸

教育長職務
代 理 者 重 田 誠

委 員 神 宮 嘉 一

委 員 田 野 内 明 美

委 員 塩 野 有 希

事 務 局 (説明員)

教育部長 小 見 幸 雄

公民館担当部長 川 嶋 昭 人

学校教育担当部長 山 崎 幹 夫

教育総務課長 小 池 郁 生

社会教育課長 茂 原 久 美 子

文化財保護課長 角 田 眞 也

中央公民館長 藍 美 香

中央図書館次長 齊 藤 寛 方

教職員課長 岡 田 朝 夫

学校教育課長 依 田 哲 夫

健康教育課長 長 岡 誠

教育センター所長 清 水 さ と み

高崎経済大学附属高等学校事務長 新 井 史 代

書記 教育総務課 宮 澤 信 宏

2月9日	会議に附した事件
議案第2号	令和5年度高崎市教育行政方針について
議案第3号	令和4年度高崎市一般会計補正予算（3月議会提出分）教育費見積書の提出について
議案第4号	県費負担教職員の人事について
報告連絡事項	令和4年度優れた「早寝早起き朝ごはん」運動の推進にかかる文部科学大臣表彰の受賞について
	令和4年度文部科学大臣優秀教職員表彰等の受賞について
	令和4年度高崎市教育センター「春の教育セミナー」の開催について
	令和4年度高崎市立学校卒業式等の日程について

高崎市教育委員会 2 月定例会会議録

教育長（飯野眞幸）

これより、高崎市教育委員会 2 月定例会を開会いたします。

それでは、議事日程に従いまして、議事を進めさせていただきます。

日程第 1 会期の決定といたしまして、会期は、本日 1 日といたします。

日程第 2 会議録署名人の指定といたしまして、会議録署名人に、重田教育長職務代理者と神宮委員を指名させていただきます。よろしく願いいたします。

日程第 3 会議録の承認といたしまして、前回の会議録を事前に送付させていただきましたが、内容について何かございますか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

「なし」とのお声をいただきましたので、会議録はご異議なしと認め、原案のとおり承認いたします。

教育長（飯野眞幸）

それでは、本日の議事に入ります。

議案第 2 号「令和 5 年度高崎市教育行政方針について」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。

（小池 教育総務課長 説明）

教育長（飯野眞幸）

説明が終わりましたが、本案に対してご質問等ございますでしょうか。

教育長職務代理者（重田誠）

「施策の視点 1」における義務教育までの取組と高等学校の取組の中で、国際教育の推進、これは高等学校における事業となっているように思います。今の社会情勢、世界情勢を見ると、国際教育を難しいものとしてではなく、世界を知るといった意味で小・中学校から学んでいくなど、SDG s も含めてですが、そうした内容は小・中学校の授業の中には含まれているのでしょうか。

学校教育課長（依田哲夫）

まず国際教育についてお答えします。高崎市においては、小学校 1 年生から外国語活動の授業を取り入れております。全校に ALT を配置しておりますので、ネイティブの英語を学びながら、各国の勉強なども ALT を通して行っています。また、SDG s については、平成 10 年以降、各学校で環境教育に取り組んでおり、その取組が SDG s の 17 のゴールのどれについているかというのを示しています。今年度、各学校で作っている環境教育についての紙面があるのですが、そこには、SDG s のゴールにつながるシールを全校で貼って、学校で取り組んでいることが実は SDG s に全て繋がっているということを学んでいます。新しい内容としては、佐野中学校で、ボードゲームなどを取り入れながら、SDG s の取組、その仕組みなどを学習しています。

教育長職務代理人（重田誠）

高崎市は以前からALTによる外国語教育を行っていますが、単に語学だけではなく、そのベースにある、世界的な問題だとか、そういうものも取り入れながら勉強していくといいかなと思います。SDGsは、単純な掛け声ではなくて、全体的な環境教育の中でやれば良いと思います。

教育長（飯野眞幸）

重田教育長職務代理人のおっしゃっているのは、施策の視点の高等学校に関する取組において、国際理解教育の推進がありますが、義務教育ではそういった表現が出ていないので、その辺の整合性も考えたほうがいいのではないかと私には受け取れました。

教育長職務代理人（重田誠）

そのとおりです。

教育長（飯野眞幸）

各項目の中でやっているのですが、並べた時に、高等学校は国際理解教育をやっていて、義務教育ではやらないのかといった誤解を与えかねないように検討してもらえたと思います。

教育長職務代理人（重田誠）

ありがとうございます。

教育長（飯野眞幸）

他にいかがでしょうか。

委員（神宮嘉一）

私からは、2点お伺いします。5ページの「学力アップ推進事業」で、実績と目標とありますが、令和3年度の学力アップ大作戦の参加児童生徒数が36,255人、5年度目標は50,000人。中学校の休日学習相談ステーションは実績が460人で、目標も460人と、事業によって数字的に開きがありますが、その点についてご説明いただけますか。

学校教育課長（依田哲夫）

学力アップ大作戦については、小・中学校を含む数です。中学生休日学習相談ステーションについては、中学生のみとなりますので、少し数に開きがあります。コロナ禍において回数を制限しながら行っていることも影響しています。令和5年度につきましては、今のままでいくと、もう少し開催できるのではないかとということで、50,000人を予定しています。また、休日学習相談ステーションの460人は、毎年1年生から3年生が取り組んでいるのですが、3年生が抜けた後に、新たに1年生が入ってくるとだいたいその数がこの数と等しくなっていますので、同数の人数を見込んでいます。

委員（神宮嘉一）

コロナの影響で制約がありましたが、来年度は通常に戻りそうということですね。

学校教育課長（依田哲夫）

はい、コロナが少し収束することも考えてです。

委員（神宮嘉一）

もう1点は、12ページの「交通教室事業」についてです。児童に対して交通安全の効果があると答えた学校の割合が95%、目標が98%とあります。残りの5%が「効果がない」と答えたわけではないとは思いますが、警察ですとか、外部団体を呼んで色々行うと思いますが、効果が100%でないのは少し良くないのかなと感じます。数字的なものと合わせてご説明をお願いします。

健康教育課長（長岡誠）

神宮委員がおっしゃったように、効果が全くないと考えているのは少ないと思いますが、子供の命を守るという点では、100%を目指すのが理想であろうと思います。それぞれの学校で実施はしているのですが、啓発活動などを行って意識を高めるように働きかけていきたいと思っています。

委員（神宮嘉一）

胸を張って100%というのが望ましいと思います。例えば、何かこういうところが物足りないようですとか、やり方について何かご意見を洗い出していただければ、警察関係等とやり取りをして改善できればと思います。

教育長（飯野眞幸）

ありがとうございました。本来は100%を目指すべきということだろうと思います。その他にいかがでしょうか。
（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

よろしいでしょうか。
それではお諮りいたします。本案は原案のとおり決することでご異議ございませんでしょうか。
（「異議なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

ご異議なしと認め、議案第2号は原案のとおり決しました。
続きまして、議案第3号「令和4年度高崎市一般会計補正予算（3月議会提出分）教育費見積書の提出について」を議題といたします。提案理由の説明をお願いいたします。
（小池 教育総務課長 から秘密会の申し入れ）

教育長（飯野眞幸）

ただ今、秘密会での審議の申し入れがありましたが、議案第3号の審議を秘密会とすることでご異議ございませんでしょうか。
（「異議なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

ご異議ないようですので、秘密会といたします。

（秘密会）

教育長（飯野眞幸）

それでは、秘密会による審議を終了いたします。

教育長（飯野眞幸）

続く議案第4号は、新年度の人事に関する事項のため、関係者による秘密会での審議となりますので、先に報告連絡事項等に移りたいと思いますが、よろしいでしょうか。
（「異議なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

ご異議ないようですので、報告連絡事項『令和4年度優れた「早寝早起き朝ごはん」運動の推進にかかる文部科学大臣表彰の受賞について』及び「令和4年度文部科学大臣優秀教職員表彰等の受賞について」の説明をお願いいたします。

（茂原 社会教育課長 説明）

（岡田 教職員課長 説明）

教育長（飯野眞幸）

説明が終わりましたが、ご質問等ございますでしょうか。

教育長（飯野眞幸）

高崎は学校保健で高い評価をいただきましたが、この「早寝早起き朝ごはん」運動で、文部科学大臣表彰をいただけたというのは大変嬉しいことと思います。重田教育長職務代理人、何かコメントはありますか。

教育長職務代理人（重田誠）

高崎は各学校が学校保健委員会を定期的に行っていて、そんな中でこうした表彰をいただけたことは良いことだと思います。コロナ禍で活動がなかなか行えないこともありますが、今後ともこういう形で続けていけたら良いなと思っています。

教育長（飯野眞幸）

その他に何かありますか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

よろしいでしょうか。続きまして、『令和4年度高崎市教育センター「春の教育セミナー」の開催について』の説明をお願いいたします。

（清水 教育センター所長 説明）

教育長（飯野眞幸）

説明が終わりましたが、ご質問等ございますでしょうか。

教育長職務代理人（重田誠）

すべての公開講座に誰でも参加できるのですか。

教育センター所長（清水さとみ）

全国の先生方が閲覧していただけるようなサイトにもあげさせていただいておりますので、そこから見ていただくことができます。

教育長職務代理人（重田誠）

教職員だけでなく、一般の人も入れるのでしょうか。

教育センター所長（清水さとみ）

一般の方も大丈夫です。

教育長職務代理人（重田誠）

昨年の参加者は、どのくらいでしたか。

教育センター所長（清水さとみ）

100名は超えたと聞いております。

教育長（飯野眞幸）

その他に何かありますか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

続きまして、「令和4年度高崎市立学校卒業式等の日程について」の説明をお願いいたします。

（依田 学校教育課長 説明）

教育長（飯野眞幸）

説明が終わりましたが、ご質問等ございますでしょうか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

よろしいでしょうか。報告連絡事項は以上となります。

教育長（飯野眞幸）

その他に事務局から何かありますか。

（「特になし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

次に委員の皆様から、ご意見、ご質問等ございますか。

委員（塩野有希）

行政書士会で法教育をやらせていただいています。1月下旬で、今年度の全ての法教育の授業が終わったのですが、クイズや寸劇を取り入れる中で、子どもたちが非常に熱心に、興味を持って聞いてくれました。アンケートをとった際にも、「もっと知りたい」、「自分達で考えてみたい」という意見を沢山いただきました。最後の授業が終わった頃に、スシローの事件が話題になり始めました。まさに、それと似たようなケースを授業の中で紹介しているのですが、ちょっとしたいたずらというか、出来心というか、安易な行動が取り返しのつかないことになってしまうということを法教育の授業の中で伝えています。また、闇バイトも同時に大きなニュースになっていました。やはり、子どもの頃から、自由と責任、権利と義務、そういうものを先程の国際情勢やSDGsという教育と同時に、法的な考え方や自分で考えて行動できるということは、言葉を学ぶのと同じように、小さな頃から学ぶことが本当に大事なのだなと思いました。来年度も継続して少しでも多くの小学生に伝えられたら良いなと思っています。

教育長（飯野眞幸）

ありがとうございました。まさに、高崎が法教育を推進していくきっかけもそこなのです。いじめが全国的な話題になっている中で、いじめの加害者にならないという視点から取り組んできたことですので、今のような視点は非常に大事なことなのかなと思っています。来年度もぜひよろしくをお願いします。

教育長（飯野眞幸）

その他にいかがでしょうか。

委員（田野内明美）

先程お話を伺ったの感想ですが、教育行政方針の中の国際教育において、英検の準2級以上の取得率、取得者数というのが非常に高いなと思いました。今後の目標数も高くなっていき、多くの子どもたちが高校卒業までに英語に触れながら、力をすごくつけていくと感じました。おそらく準2級から2級、準1級と子どもたちが上を目指し資格を取っていく中で、すごく勉強していく時期なのかなと思います。英検の場合、筆記があって、その後面接があって、最終的には資格を得られると思いますが、その力をつけた英語で会話するのは、面接でしか使うことがなかなか無いと思います。もしかしたら授業の中でやっているところもあるのかもしれませんが、折角つけた英語力を、実際にこういうふうに使えるというような場面がもっとできたら良いなと感じました。

もう1点、卒業式、入学式の件でお伺いしたいのですが、おそらく昨年度よりは保護者の人数も増える中で、マスクの着用は学校ごとで考えているのでしょうか。

学校教育課長（依田哲夫）

今、ニュースやテレビなどでも、卒業式、入学式のマスクについては不要となっておりますが、まだ、こちらに通知が届いておりません。校園長会議でも、そういった通知が届いた際には、すぐにでも出しますということにしてあります。間に合えば、経済大学

附属高校の3月1日の卒業式から実施できるかなと思います。

委員（田野内明美）

ありがとうございます。

教育長（飯野眞幸）

その他にいかがでしょうか。

（「なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

よろしいでしょうか。

それでは、議案第4号に戻ります。本件については、新年度の人事に関する事項ですので、秘密会により審議したいと思いますが、ご異議ございませんでしょうか。

（「異議なし」との声あり。）

教育長（飯野眞幸）

ご異議ないようですので、これより議案第4号を秘密会により審議いたしますので、関係者以外は退席をお願いいたします。

（秘密会）

教育長（飯野眞幸）

以上で予定していた議案の審査は終了いたしました。

これをもちまして、教育委員会2月定例会を閉会いたします。

大変ご苦労様でした。